

[RETOUR](#)

Saint Médard

« *Saint pluvieux* »

Médard est né en Picardie vers 490, fils de Nectar, noble Franc et de Protagie, noble Gallo-romaine qui avait converti son époux.

Très généreux, la tradition raconte qu'il aurait donné ses vêtements neufs à un mendiant aveugle et même un de ses chevaux à un pauvre paysan qui avait exténué le sien.

Elevé au sacerdoce en 489, il vécut à la cour de Clovis. Il aurait assisté au baptême de Clovis par saint Rémi à Reims en 496. Il fut évêque de Noyon et reçut les vœux perpétuels de Radegonde (statue de Ste Radegonde dans l'église de [Dezize-les-Maranges](#)).

Selon la légende, étant enfant, il fut protégé de la pluie par un aigle aux ailes déployées.

Il est un des patrons des agriculteurs et des viticulteurs qui l'invoquent pour ou contre la pluie (selon les besoins).

On trouve mention de son nom dans de nombreux dictons populaires, toujours en relation avec la pluie et souvent avec l'abondance des récoltes.

Il y a une statue de Saint Médard dans l'église romane de Curgy, près d'Autun.



Saint Médard,
Statue à Curgy



Saint Médard,
Croix à Saint-Mars-de-Vaux